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FECHA: Diciembre 08 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Quería cazar garzas y se ahogó”  

Criterio “Diputados olvidan a la cultura y el deporte” 

 “Legal, la elección de Esparza: Lozano” 

 “Barandillas un asco”  

 
“Violan normas en barandillas”  

 “En cárceles municipales graves anomalías”  

 
“Oficial: en Hidalgo habrá licenciatura en Seguridad”  

El Independiente “Gobernador electo investigará a “aviadores” en la SEP estatal”  

La Crónica “Estaré al margen de procesos electorales; afirma Olvera” 

 
“Denuncian transa de PRI y maestros”  

 
“Gurría: clave, tener mejores maestros”  

 

“Hugo aún no aparece”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Tiene IEEH 48 horas para turnar al TEE las quejas no analizadas de “Hidalgo nos Une”: Trejo: 
El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) tiene 48 horas para turnar al Tribunal Estatal Electoral los expedientes de 

quejas que no ha analizado, los cuales ingresó la coalición Hidalgo nos une en contra de la alianza Unidos contigo, por 

considerarlas causales genéricos para anular una elección, dijo el líder del PAN en la entidad Gonzalo Trejo Amador. 
Aseguró que el IEEH no las ha querido resolver para que no puedan ser tomadas precedentes para abonar al juicio de 

Revisión Constitucional que aún continúa ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF).  Los expedientes remitidos son el IEE/ASE/2-2010 que se refiere a la propaganda colocada en puentes peatonales 

en la ciudad de Pachuca; el IEE/ASE/ 17-2010 relacionado con actos anticipados de campaña. También está el IEE/ASE/ 

19-2010 por propaganda colocada de manera ilegal en el municipio Progreso de Obregón; el IEE/ASE/ 44-2010, donde se 
aborda el proselitismo a favor de la coalición "Unidos contigo" por parte del Ministro de la Iglesia Cristian, Samuel Noguera 

y el IEE/ASE/ 47/2010, donde se promovía el voto en blanco.  "Nos queda claro que la intención es evitar generar pruebas 
para el caso principal. No los han resuelto porque no quieren correr el riesgo de que se anule la elección", sentenció 

Gonzalo Trejo durante una conferencia de prensa donde estuvo presente Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a gobernadora. 

Dejó claro que el equipo jurídico de la coalición "Hidalgo nos une" se mantiene atento y al pendiente de las resoluciones 
que se generan. (Miguel Ángel Carrasco, página 05) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Para Osorio, acusación del PAN es una “ocurrencia”: El gobernador Miguel Osorio Chong exigió que se 

investigue a fondo quién filtró documentos que evidencian la posible intromisión de funcionarios federales en los procesos 

electorales del estado. En respuesta a la acusación de que su Gobierno proporcionó datos sobre la intención del Partido 
Acción Nacional (PAN) en Hidalgo que busca la remoción de delegados federales que no apoyaron a la ex candidata Xóchitl 

Gálvez, Osorio calificó de “ocurrencia y estrategia” la acusación a su gestión. El Ejecutivo estatal lamentó que el PAN en el  
estado esté más interesado en desestabilizar su administración con fines políticos, que ocupado en llevar más presupuesto 

público a Hidalgo. Osorio aseguró que el partido blanquiazul no conforme con deslegitimar al priismo, a la alcaldía de 
Pachuca y a su gobierno, ahora pretende poner en marcha otro mecanismo más para generar enconos y enfrentamientos 

entre los actores políticos y sociales de la entidad. Dijo que prueba de lo anterior representó la intención del síndico 

procurador pachuqueño, el panista Guillermo Galland Guerrero, quien pretendió echar abajo la nominación de la alcaldesa 
priista Geraldina García Gordillo. “Ya se (les) cayó el asunto, de inestabilidad que quería generar un miembro (del PAN), 

Guillermo Galland, respecto a la presidenta (municipal de Pachuca); ya se les cayeron otros asuntos para generar enconos 
y enfrentamientos”, criticó. El jefe del Ejecutivo de Hidalgo manifestó que ahora los panistas persiguen señalar a su 

gobierno como el responsable de filtrar escritos que podrían comprobar la intervención de los delegados federales 

asignados al estado en las votaciones pasadas. “Pues ahora se les está ocurriendo esto”. Osorio conminó a los quejosos de 
Acción Nacional, a irse por la vía legal, y denunciar estos supuestos hechos ante las instancias competentes, con la 

intención de que la indagatoria revele si los funcionarios federales tuvieron que ver en los sufragios estatales. “Que se 
revise (los hechos), que se vayan por la vía legal, (para) que se quede claro, si es que, es cierto o no, que están 

participando o no, los funcionarios federales en los procesos (electorales)”, solicitó. El mandatario estatal reprobó que los 
representantes de las secretarías del gobierno federal en las entidades del país reciban líneas políticas del partido en el 

poder, y deploró que la ratificación de sus encargos esté en función del cumplimiento de esas órdenes. “(Los cambios de 

delegados) deberían de ser por aptitudes y no por cuestiones políticas”.  (Ramsés Salanueva, página 11) 

Milenio-Trejo le propone al Panal alianza para elecciones: El líder blanquiazul destaca que el pacto no rompe 

ideologías, si no que las fortalece. Agrega que siguen en el IEEH quejas por el proceso de julio, pero no s atienden. A poco 

más de un mes de que comience el proceso electoral en Hidalgo, el Partido Acción Nacional (PAN) sugirió a Nueva Alianza 
que conformen un bloque opositor para las elecciones del 3 de julio de 2011, cuando los 84 ayuntamientos sean renovados 

en votaciones.  En una reunión entre los dirigentes de ambos partidos, Gonzalo Trejo Amador (PAN) y Fernando Flores 
Pérez (Panal), se acordó valorar la posible conformación de una alianza que contendería contra el Revolucionario 

Institucional por las alcaldías de Hidalgo.  El líder del blanquiazul en el estado declaró que fue una propuesta emanada de 
los panistas la unión con el Panal, sin embargo dejó en manos de su dirigencia la aceptación de una alianza amplia.  

“Platicamos una posible alianza que yo le sugerí (a Fernando Flores), él está analizando la posibilidad ante la embestida del 

gobierno en su contra y parece que no están dispuestos a ser cómplices de muchas situaciones para poder llevar a 
personas que ellos no desean al gobierno”, dijo.  Para los comicios del siguiente año, señaló Trejo Amador, el Partido 

Nueva Alianza sería un elemento importante, “seguramente estará valorando de manera crítica una posible coal ición con el 
Partido Acción Nacional en las próximas elecciones”.  Agregó que las alianzas son estratégicas, pero no sólo para llegar al 

poder, sino para dejar principios y doctrinas como institutos políticos que se puedan ejercer desde el gobierno.  “Es una 

estrategia muy válida, pero es una situación que no ha sido planteada, fue una sugerencia que le hice directamente al 
presidente del Panal, él la valorará o sabrá si la acepta o no, ellos están haciendo una valoración interna y nosotros 

estaremos pendientes de ello”, expresó.  En otros temas, el líder de los panistas en Hidalgo indicó aún existen diversas 
quejas interpuestas ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo que no se han resuelto, por ello, se han promovido 

diversas “excitativas de justicia”, para que en el menor tiempo puedan dar una sentencia a dichos casos. Trejo dijo que no 

han tomado en cuenta la petición, por esta razón, se recurrió al Tribunal Estatal Electoral que dió un plazo de 48 horas 
para responder. Claves-Denuncia• Xóchitl Gálvez Ruiz presentó una denuncia ante la FEPADE contra el gobierno del 

estado por hacer actos proselitistas a favor del candidato del PRI, Francisco Olvera Ruiz en las elecciones del 4 de julio.• En 
conferencia de prensa en Pachuca, informó que levantó la denuncia en la instancia de la PGR misma que consta de 40 

páginas, así como videos y fotografías.• “He puesto la denuncia penal con pruebas contundentes de todos y cada uno de 
los funcionarios involucrados. No como lo ha hecho Omar Faya, quien únicamente menciona mi nombre”. (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-Rechazo al PRD es estrategia política de AMLO rumbo a 2012: Luego de que los obradoristas de Hidalgo 
dieron la espalda a la dirigencia nacional del PRD, Marco Antonio Rico Mercado, integrante del secretariado perredista, 

señaló que ésta es una estrategia de la corriente del gobierno legítimo para posicionar a Andrés Manuel López Obrador 

como candidato presidencial en las elecciones de 2012.  El perredista dijo que hay temas que no generan certeza para una 
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renovación de la dirigencia nacional, pues se llevarán a cabo las elecciones de Baja California y Guerrero, además de que 

aún no se concluye el proceso de renovación de las estructuras, por tal motivo se dejó pendiente la elección para una 

nueva dirigencia nacional.  “Vemos un ejercicio de presión de parte de la gente de López Obrador para imponer agenda 
política, pero Andrés y su equipo no ven bien y han venido descalificando a la dirigencia nacional, pero en función de 

imponer agenda política rumbo al 2012 e imponer candidato a 2012”, señaló Rico Mercado. (Misael Zavala, página 11) 

Reforma- Denuncian transa de PRI y maestros: La denuncia fue presentada ante la Fiscalía Especializada para la 
Atención de Delitos Electorales. La ex candidata a Gobernadora de Hidalgo Xóchitl Gálvez Ruiz y el líder del PAN en la 

entidad, Gonzalo Trejo Amador, denunciaron ayer una cadena de corrupción que involucra a funcionarios del Estado, 
dirigentes del PRI y maestros.  De acuerdo con su dicho, en Hidalgo existe una lista de maestros comisionados, 

funcionarios de la Administración local, miembros del comité directivo estatal del PRI, choferes y parientes de altos 
funcionarios del Gobierno y de diputados federales y locales que cobran en la Secretaría de Educación Pública sin trabajar 

como docentes o administrativos. En la denuncia presentada ayer por Gálvez ante la Fiscalía Especializada para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade), constan los nombres de los implicados que desempeñaron funciones en la campaña del 
priista Francisco Olvera Ruiz. Entre los funcionarios ligados al sistema político estatal que cobran en la Secretaria de 

Educación Pública está la hermana de la titular del Instituto de Transparencia del Estado, Flor de María López González. 
"Ahora entendemos por qué nunca obtuvimos información aquí en el Estado y tuvimos que recurrir a instancias federales 

para conocer información pública", sostuvo Trejo Amador. También aparecen como "aviadores" Miguel Ángel Cuatepotzo 

Costeira, coordinador del equipo de transición del Gobernador electo Francisco Olvera, y el ex alcalde priista de 
Tianguistengo Lucio Escudero Pando, quien fuera encarcelado por fraude, peculado y otros delitos durante su 

Administración en 2006. Un caso singular es el de Manuel Hernández Zamora, secretario de organización del PRI, quien 
lleva 20 años cobrando en la SEPH como maestro, pero que nunca ha estado frente a un grupo escolar. Jairo Vargas es 

uno más de los "aviadores" que cobran en la nómina educativa, aunque él si funge como maestro... pero de ceremonias de 
las actividades del Gobernador Miguel Angel Osorio Chong. En las listas oficiales de los comisionados del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE) en Hidalgo también hay perredistas, entre ellos el secretario general, Aldo Octavio 

Molina Santos, quien tiene una plaza como profesor de enseñanza secundaria técnica y cobra casi 20 mil pesos mensuales. 
Celestino Ábrego Escalante, perredista que trabajó con el diputado federal Isidro Pedraza, también es uno de los 

beneficiados que cobran un sueldo sin dar clase. En marzo ganó más de 25 mil pesos, mientras que en enero y febrero su 
sueldo fue de más de 50 mil pesos por ambos meses. De acuerdo con las listas que dieron a conocer Gálvez y Amador, 

también cobran en la Secretaría de Educación Héctor Pedraza Martínez, hermano del actual coordinador del Congreso local, 

el priista Roberto Pedraza Martínez y el director de administración escolar de la Universidad Autónoma del Estado de 
Hidalgo, Julio César Leines Medécigo. En la mayoría de los casos citados, los salarios por comisión superan los 15 o 20 mil 

pesos cada uno. También aparece Manuel Hernández Zamora, secretario de Organización del PRI, y Alejandro Quintar 
Lazcano, secretario particular de José Luis Lima Morales, auditor superior del Congreso del estado, además del delegado 

del PRI, José Francisco Morales Hernández, quien cobra 23 mil pesos. Entre los ex Presidentes Municipales y en funciones 

se encuentran Lucio Escudero Pando, Moisés Serrano Pérez y Silvia López García. También el diputado local Horacio Trejo 
Badillo, además de Pilar Romero, hermana del diputado federal Jorge Romero. Acusa Gálvez compra de voluntad 

ciudadana Xóchitl Gálvez lamentó que el PRI tenga asignadas plazas educativas para sus políticos mientras que existen 
miles de niños con enorme retraso educativo La ex funcionaria federal reveló a REFORMA que más de mil personas están 

en esa red de "aviadores educativos" y pidió cárcel para los responsables de tramar este acto de corrupción. La denuncia y 
la revelación de estas pruebas fue en respuesta a las acciones del líder estatal del PRI Omar Fayad, quien también inició 

una denuncia penal por una supuesta purga de delegados federales en la entidad que no apoyaron a Gálvez durante la 

campaña. "El señor Omar Fayad se jacta de quererme involucrar en un tema perverso, como es la remoción de delegados 
federales. Absolutamente falso. "Yo no tengo nada que ver. Ya basta que siga lucrando, engañando a la gente diciendo que 

hemos removido delegados federales. Hasta ahora ningún delegado federal ha sido removido. Vayan al Municipio de 
Huejutla, y 25 ex funcionarios que decidieron no colaborar con Francisco Olvera fueron despedidos", denunció. Gálvez 

acusó al Gobierno del Estado de utilizar no sólo el aparato gubernamental, sino los recursos públicos para comprar la 

voluntad ciudadana. "La inmoralidad la cometió el PRI, ahora resulta que yo soy la que acosa y la que comete delitos 
electorales, cuando los que compraron y coaccionaron el voto fue el PRI", manifestó. "Queda completamente claro que 

como maestros comisionados trabajaron para el PRI. Cómo su estructura político-partidista cobra en la Secretaría de 
Educación Pública, y cómo el Gobierno del estado ejerció el control de los medios de comunicación y a muchos de esos se 

les pagó también con dinero público", aseveró. Sostuvo que lo que denunció ante la Fiscalía Especializada para la Atención 
de Delitos Electorales (Fepade) es la manera como se ejerce el control político en Hidalgo. "Hidalgo está en manos de unos 

personajes que compran, que coptan, que intimidan y que amenazan y, por ello, Hidalgo no tendrá un mejor futuro 

mientras se le condicione a la gente su plaza a cambio de trabajar para los intereses de unos cuantos", advirtió. Piden 
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mejor elección de docentes Al señalar que los países con sistemas educativos exitosos toman decisiones que 

demuestran que valoran la educación, el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, planteó a México poner atención 

en los procesos de reclutamiento, capacitación y selección de sus maestros. También propuso premiar a los docentes con 
mejor desempeño y ayudar a quienes muestren limitaciones. Otro reto, dijo, es dar a los directores margen de acción, 

combinado con un sistema de rendición de cuentas y el establecimiento de estándares ambiciosos para la adquisición de 
habilidades de pensamiento de orden superior. "La OCDE se pone a la disposición de México para hacer frente a estos retos 

y para mejorar el sistema educativo", ofreció Gurría. (Verónica Jiménez)  

Crónica-Preparan alianza PAN-Panal, indica el líder blanquiazul: El PAN coquetea con Nueva Alianza para 
posibilitar una alianza entre estos institutos políticos para las próximas elecciones municipales del 2011, esto debido a que 

el dirigente panista Gonzalo Trejo confirmó que tuvo un desayuno con Fernando Flores en el cual le planteó dicho asunto. 
“Hoy por la mañana platicamos, yo mismo le planteé la propuesta de ir en alianza con nosotros en la próxima contienda, él 

señaló que lo analizarán, porque expuso que no van a aguantar una embestida más del gobierno estatal”.  (Enrique Juárez, 

página 04) 

Crónica-Desmiente Fernando Flores acuerdos sobre coalición: El desayuno en un restaurante de Pachuca, coincidió 

con la presencia de Gonzalo Trejo, dirigente del PAN, en el cual jamás hablamos sobre una posible alianza entre nosotros 

para las elecciones, declaró Fernando Flores Pérez, líder estatal del Panal. Ayer, fuentes cercanas a estos dos políticos 
estatales confirmaron que Trejo Amador y Flores Pérez fueron vistos en un restaurante de la capital; ante ello, Flores 

advirtió que por el momento al Panal no le interesa hablar sobre el tema electoral, sino hasta febrero. (Enrique Juárez, 
página 04) 

Crónica-Gálvez contra Fayad: Xóchitl Gálvez reviró al dirigente del PRI, Omar Fayad, al señalar que ella no tiene nada 

que ver con el tema de la remoción de delegados federales en Hidalgo y exigió que presente pruebas o de lo contrario 
ejercerá acción penal en su contra. “He puesto la denuncia penal con pruebas contundentes de video y audio de todos y 

cada uno de los funcionarios involucrados. No como lo ha hecho Fayad, quien únicamente menciona mi nombre, pero no 
presenta pruebas reales”. Gálvez informó que interpuso una denuncia penal ante la FEPADE por la intromisión de 

funcionarios públicos estatales, principalmente la de los delegados regionales durante el proceso electoral de julio de 2010. 

(Enrique Juárez, página 05) 

Criterio-Podrían aliarse PAN y Panal el próximo año: A consecuencia de “la embestida” que la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH) y la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) han 
abierto con el tema de los comisionados, el Partido Nueva Alianza (Panal) podría formar una coalición con Acción Nacional 

para las próximas elecciones municipales de 2011. Así lo informó, en rueda de prensa, Gonzalo Trejo Amador, presidente 

del PAN en Hidalgo, quien sostuvo una reunión privada ayer con Fernando Flores Pérez, dirigente estatal del Panal. 
“Platicamos sobre una posible alianza que yo le sugerí. Están analizando la posibilidad ante la embestida que ha 

emprendido el gobierno en su contra”, señaló el dirigente panista. Según habría dicho Flores Pérez (Panal) a Trejo Amador 
(PAN), la experiencia de coaligarse con el PRI y el PVEM en las pasadas elecciones, no los ha dejado del todo satisfechos, 

ya que los resultados no son óptimos. “Parece que no están dispuestos a volver a ser cómplices de muchas situaciones 

para hacer llegar a personas que ellos no desean”, aseveró. Antes de echar las palomas al vuelo, el dirigente del PAN dijo 
que los panalistas tendrán que hacer una valoración interna para decidir sobre esta propuesta. En el panorama político, 

“estaremos muy al pendiente” a lo que diga el dirigente del Panal, indicó. Pues aunque todavía no se traza la alianza, “creo 
que no generaría conflicto ni problema un acuerdo que no hemos tomado. Hoy (martes) le acabo de hacer la invitación 

formal y esperaré su respuesta”, señaló. En ese sentido, dijo el panista, de ninguna forma se tratará de llegar “por llegar” 

al poder; por el contrario, la estrategia política de aliarse con el Panal obedece a “querer hacer realidad los principios de 
doctrina y los proyectos que como partido político tenemos para ejércelos desde el gobierno”, explicó el dirigente. En 

privado, ambos dirigentes estatales desayunaron ayer en un restaurante de la capital hidalguense. Ahí, Trejo Amador 
expresó la intención de Fernando Flores, ante la idea de fusionarse políticamente, para competir en las elecciones de 

presidentes municipales. Por otro lado, con pruebas en mano, el dirigente del PAN exhibió que más de la mitad de los 
consejeros políticos del PRI de Hidalgo perciben sueldos superiores a los 20 mil pesos. “Son aviadores que viven de la 

SEPH”, acusó. Tal es el caso de María Del Pilar Romero, hermana del diputado federal Jorge Romero. Otros priistas 

inmiscuidos en este destape de la SEPH son Ricardo Ortega Ortega (ex secretario del CED del PRI), Horacio Trejo Badillo 
(actual diputado local), así como los ex alcaldes de El Arenal y Tianguistengo, Moisés Serrano Pérez y Lucio Escudero 

Pando; por lo que el panista pidió aclarar y castigar estos casos. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Espera abogado de Hidalgo nos Une resultado de tribunal: El abogado de la alianza Hidalgo nos Une, 
Ricardo Moreno, confió en que esta semana será cuando el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la federación dicte 

sentencia en torno al recurso que presentaron. El litigante planteó que una vez que fueron desahogados los asuntos 
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correspondientes a las otras entidades, el caso de Hidalgo será motivo de un análisis más a conciencia; sin embargo, dijo 

que esta semana podría llegar a su fin. A pesar de que Ricardo Moreno dudó que pudiera darse una anulación de la 

elección que sirvió para que Francisco Olvera Ruiz fuera elegido como gobernador, confió que habrá un especial énfasis en 
materia jurídico-electoral. Al igual, esperan que los magistrados determinen si la intervención de Samuel Noguera y su 

grupo evangelista influyó en la búsqueda y obtención de votos a favor de la alianza encabezada por Francisco Olvera Ruiz, 
Unidos Contigo. (Jorge Martínez, página 04) 

Independiente-Denuncia Gálvez ante Fepade red de corrupción electoral: La ex candidata al gobierno de Hidalgo 

Xóchitl Gálvez Ruiz acudió ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) a denunciar una 
red de corrupción que operó en la pasada contienda electoral, ya que varios priistas que trabajaron a favor de la coalición 

"Unidos contigo" están en la lista de "aviadores" de la SEPH. Gálvez Ruiz, por otra parte, aseguró que llegado el momento 
evaluará la posibilidad de ser candidata para el gobierno municipal de Pachuca, en caso de que el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva en su contra la impugnación que interpuso en la pasada elección de 

gobernador. "Sí puedo ser candidata a la presidencia de Pachuca porque tengo la residencia por cinco años, pero ésa será 
una decisión que tomaré hasta que fallen los tribunales", dijo la ex candidata al gobierno de Hidalgo. Respecto a la 

denuncia que presentó ante la Fepade, Xóchitl Gálvez dio a conocer una lista con los nombres de priistas que participaron 
en la pasada contienda electoral a gobernador, los cuales aparecen como "aviadores" en la nómina de la Secretaría de 

Educación Pública de Hidalgo (SEPH). En la lista proporcionada por la ex candidata a gobernadora aparecen los nombres de 

Ricardo Ortega Ortega, Juan Carlos López Flores, Ignacio Valdez Benítez, José Francisco Morelos Fernández, Jorge Aldana 
Camargo, Manuel Hernández Zamora, Jorge Lima Morales, Federico Bautista Vite, Lucio Escudero Pando, Moisés Serrano 

Pérez, Horacio Trejo Badillo, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, César Asiain Barragán, Jairo Otzare Angulo Vargas, 
González Silvia López, Martín Quezada Salvador, Blanca María Juárez González y José Guadalupe Salinas Pérez, entre otros.  

Gálvez Ruiz, acompañada del presidente y secretario general de Acción Nacional en Hidalgo, Gonzalo Trejo y Raimundo 
Ordoñez, respectivamente, explicó que la denuncia que presentó ante la Fepade está integrada por 40 cuartillas, donde 

aporta las presuntas pruebas de que funcionarios estatales apoyaron a la coalición "Unidos contigo" en las pasadas 

elecciones de gobernador.  Aseguró que esta denuncia no obedece a revanchismo alguno por la investigación que realiza la 
Fepade sobre la presunta remoción de delegados federales que promovió el PAN Hidalgo contra aquellos funcionarios 

públicos que no la apoyaron durante los pasados comicios a gobernador.  Advirtió que si el presidente del PRI en Hidalgo 
Omar Fayad Meneses sigue acusándola sin fundamentos, le sacará "sus trapitos al sol", por lo que lo invitó a no ponerse 

"nervioso y ser más prudente" en sus afirmaciones.  (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Plaza Juárez-La carta es contundente: PRI: Luego de presentar su denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos 
Electorales (Fepade), por el caso de purga de delegados federales, por parte de Acción Nacional,  Omar Fayad, dirigente 

estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) indicó que solo hay que esperar a que se hagan las investigaciones 
correspondientes y se aclare este asunto.  Al respecto, señaló que se han presentado las pruebas necesarias para este 

caso, en donde cabe recordar que existe un escrito firmado por diferentes actores políticos en donde se sugiere a César 

Nava, en su entonces calidad de presidente nacional del PAN, una supuesta purga de delegados federales que no apoyaron 
en su momento la campaña de Xóchitl Gálvez, ex candidata a la gubernatura del estado.    Ante esto, el presidente del PRI 

en la entidad manifestó que la semana pasada compareció ante la autoridad competente para que se iniciara esta 
investigación y se esclarezca si en verdad estaban preparando esta purga, ya que de ser así destacó que sería una grave 

intromisión a asuntos electorales.  Destacó que en dicho documento se le manifiesta quienes deben ocupar los cargos de 

delegados federales en virtud de fortalecer al instituto político y no así el servicio público que estarían obligados a prestar.  
Indicó que el Partido Acción Nacional tendrá la oportunidad de defenderse; sin embargo, “esta carta es contundente 

porque está firmada y bajo esta tesitura si el ministerio público especializado lo determina, o en su caso el juez competente 
determina que lo firmaron, eso probará que estaban en la operación de la purga lo que estaría probando la posible 

existencia de un delito”.   Señaló que este escrito les llegó de manera anónima, y lo único que se hizo fue poner en 

conocimiento los hechos y de las autoridades correspondientes, señaló que tienen el entendido de que  hay quien quiere 
declarar al respecto; sin embargo, temen por la estabilidad de su empleo y su seguridad personal.  Reiteró que en este 

momento el caso está en manos de las autoridades competentes y serán estas quienes decidan, ya que en el PRI se 
mantendrán apegados a derecho y estarán al pendiente de cualquier cosa que requiera la fiscalía especializada. Destacó 

que en la carta firman una lista de personajes y delegados panistas, entre ellos el delegado de la secretaría de gobernación 
en el estado de Hidalgo, el presidente del PAN en Hidalgo, algunos diputados federales, como Gloria Romero, diputados 

electos como Yolanda Tellería.  Por otra parte y luego de la elección  del nuevo dirigente nacional del PAN, Gustavo 

Madero,  indicó que esperan que este cambio sea un nicho de oportunidad para entablar un diálogo para poder concretar 
reformas que el país necesita. (redacción, página 08) 
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Plaza Juárez-Jamás pedí apoyo a los delegados federales; XG: Que el señor Fayad se calle de una vez por todas, 

porque la inmoralidad la cometió el PRI, ahora resulta que yo soy la que acosa, la que comete delitos electorales, cuando 

los que compraron y coaccionaron los votos fue exclusivamente el PRI, sentenció Xóchitl Gálvez. Lo anterior, respecto a la 
denuncia interpuesta por Omar Fayad, ante la Fepade, por la supuesta remoción de delegados federales por no apoyar la 

campaña de Xóchitl Gálvez. Dijo, Omar fayad se jacta de querer me involucrar en un tema perverso, como es la remoción 
de delegados federales, absolutamente falso, yo no tengo nada que ver y segundo, al día de hoy ni un solo delegado 

federal ha sido removido. Agregó, yo quiero que el señor fayad a presente una sola prueba donde me involucre yo 

coaccionando o intimidando a algún delegado, jamás le pedí a un delegado federal que trabajara para mi campaña, por eso 
no trabajaron, porque no se los pedí, y porque me queda muy claro que los delegados federales tienen que cumplir su 

trabajo. Por el contrario, apuntó que el PRI sí ha iniciado una cacería de brujas en todos los sentidos en contra de a las 
personas que apoyaron su campaña, “Ya basta que siga lucrando y engañando a la gente diciendo que hemos removido 

delegados federales, vayan a la presidencia de Huejutla y 25 ex funcionarios quienes hirieron no colaborar con la campaña 
del señor Olvera fueron despedidos”. Añadió, el PRI sí ha iniciado una cacería de brujas, en todos los sentidos, ha iniciado 

toda una persecución a la gente que me apoyó... Hidalgo está secuestrado por una clase política y moral y es sabido en 

Hidalgo que el gobierno estatal trabaja a favor de un partido”. Por lo anterior Xóchitl Gálvez manifestó que el día de ayer 
interpuso una denuncia penal ante la Fepade, contra quien resulte responsable, por supuestos delitos electorales realizados 

principalmente por el tricolor. Hoy he presentado una denuncia penal, yo no recibí anónimos, yo no digo que me mandaron 
alguien de manera anónima algo, yo he presentado pruebas contundentes de que los funcionarios públicos de Hidalgo 

estuvieron inmiscuidos en delitos electorales. Para reforzar lo anterior, Gonzalo Trejo, dio a conocer que diversos 

funcionarios estatales y parte del equipo de transición de Francisco Olvera, así como la mitad del Consejo político del PRI, 
se encuentran en calidad de aviadores de la SEPH. (Ana Luisa Vega, página 08) 

Sol de Hidalgo-En Pachuca sesionará consejo político nacional priista: La Comisión Política Permanente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) acordó realizar la próxima sesión del Consejo Político Nacional el lunes próximo, en la 

ciudad de Pachuca, Hidalgo, con el fin de preparar el proceso de elección del nuevo dirigente nacional de ese partido que 

sustituirá a Beatriz Paredes Rangel. Hasta hoy, el candidato más aventajado y casi único para sucederla es el gobernador 
de Coahuila, Humberto Moreira Valdez. Ayer se llevó a cabo la Séptima Reunión Ordinaria de la referida Comisión Política 

con el citado objetivo y, además, se aprobaron diversos puntos. La reunión se realizó en el Salón de Usos Múltiples Alfonso 
Reyes, de la sede del CEN del PRI. En principio se acordó que la realización del Consejo Político Nacional del PRI será el 

próximo lunes, en la ciudad de Pachuca, Hidalgo, a efecto de preparar el proceso de elección del dirigente priista. A 

propuesta del diputado coahuilense Héctor Franco López, se aprobó llevar al Consejo Político la idea de iniciativa de 
reforma a los estatutos del partido para añadir una nueva fracción XI bis del artículo 166 a efecto de que el presidente y el 

secretario general del Comité Ejecutivo Nacional no puedan postularse como candidatos a la Presidencia de la República, a 
menos que se separen del cargo con seis meses de antelación a la publicación de la convocatoria para la elección de la 

citada candidatura. También se añadiría un segundo transitorio, que señala que esa reforma deberá cumplir los requisitos 

que establece la fracción XXI del artículo 81 de los estatutos vigentes y sean notificadas las autoridades competentes, como 
lo señala la legislación electoral, entrando en vigor a partir de la toma de protesta de la próxima dirigencia del Comité 

Ejecutivo Nacional. (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SME Hidalgo da su apoyo a Esparza: Jubilados, liquidados e integrantes del Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME) en Hidalgo en sus principales ciudades como Pachuca, Tulancingo y la División Juandhó rechazaron el 

llamado de Alejandro Muñoz a salir a marchar para quitarle las riendas del sindicato a Martín Esparza Flores, recién electo 
secretario general del gremio. Con esta decisión el sector sindical de Hidalgo se coloca como el bastión más importante del 

movimiento electricista, que busca recuperar el contrato colectivo luego de la extinción de la Compañía de Luz y Fuerza del 
Centro. Gregorio Paredes, uno de los principales activistas de la División Juandhó, expresó que los miembros del SME en su 

región, así como en los municipios de Tetepango y Tula, participaron activamente en la Reposición del Proceso Electoral 

para ratificar el liderazgo de Martín Esparza al frente de dicho sindicato. Aunque no precisó los resultados de las votaciones 
internas realizadas en esta sección, Paredes dijo que la suma de los “votos razonados” es unánime a favor de Esparza, sin 

embargo reconoció que un 10 por ciento de los electricistas de Juandhó, votaron en contra del actual líder y en espera de 
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que Alejandro Muñoz tome el cargo. Paredes mencionó que aunque se tienen identificados a los “contras”, sus nombres no 

se darán a conocer a fin de evitar represalias de los electricistas. “Es por la seguridad de ellos, si los compañeros saben 

quiénes son los lincharían”, expresó. Desde las oficinas centrales del SME en la Ciudad de México, Paredes mencionó que el 
proceso para elegir a su líder se apegó al reglamento interior de la agrupación, que fue abierto a todo aquel quiso 

participar y así mismo fue sancionado por los propios electricistas a través de comisiones asignadas. Gregorio Paredes 
confirmó que la toma de nota que legitima el cargo de Martín Esparza como secretario general del SME, por parte de la 

Secretaría del Trabajo y Previsión Social se efectuará hoy a las cuatro de la tarde en la sede sindical en el Distrito Federal 

donde habrá apoyo de los delegados hidalguenses. En tanto, los llamados alcaldes electricistas de Tetepango, Tlahuelilpan 
y Tezontepec de Aldama, se abstuvieron de emitir cualquier declaración al respecto, aduciendo que atendían “juntas de 

trabajo con autoridades estatales”. Roberto Esparza, alcalde de Tlahuelilpan y hermano de Martín, por medio de su 
secretaria dijo que no se encontraba en palacio municipal y no pudo ser localizado en su teléfono móvil. En tanto, el alcalde 

Marco Aurelio Estrada de Tetepango, pidió no ser molestado debido a que atendía una reunión en la Secretaría de Finanzas 
del Estado. Ambos, desde noviembre de 2009, fijaron su postura de apoyo al SME tras señalar que el Gobierno Federal no 

dejó otro camino a los electricistas más que el estallido social. Desde ese entonces, los ediles –de extracción priista y 

perredista- acusaron a la Policía Federal de emprender campañas de intimidación y provocación en sus municipios, así 
como de culparlos por actos de sabotaje, deteniendo a integrantes del SME en repetidas ocasiones por daños a las 

subestaciones regionales. En Tulancingo, el grupo de integrantes del SME que se mantienen en plantón en el jardín La 
Floresta acordó no emitir una postura respecto al llamado de Alejandro Muñoz, pero anunció que acudirán a la Ciudad de 

México a la toma de nota de Martín Esparza. Varios de los líderes de aquella zona señalaron que las autoridades federales y 

locales se han desentendido de sus casos, pues para subsistir requieren de trabajos temporales y oficios que son poco 
remunerados. Claves-Empleo informal• En Hidalgo hay aún mil 680 integrantes del SME que no han cobrado su 

liquidación y siguen en resistencia, en Pachuca aún restan 305 electricistas que siguen en lucha.• Un grupo de jubilados ha 
apoyado la lucha de la resistencia con algunos recursos económicos. Los que aún no han cobrado la liquidación han tenido 

que recurrir a empleos informales.• Se han dedicado a hacer instalaciones eléctricas caseras, otros han sido choferes, otros 
más albañiles, “hemos hecho de todo para poder subsistir”, dijo el líder, Luis Espinoza. (Ramsés Salanueva, página 06) 

Crónica-Estaré al margen de procesos electorales; afirma Olvera: Con la renovación de alcaldes en puerta, el 

gobernador electo Francisco Olvera, señaló que es y será muy respetuoso del próximo proceso electoral, enunció que en lo 
único que podrá colaborar será gobernando bien, para dar un buen referente del mandato priísta a toda la población. “Soy 

y seré muy respetuoso de lo que haga mi partido (PRI), a partir del 1 de abril yo seré un gobernante para todos y me 

mantendré al margen de los procesos electorales”, expuso. Olvera Ruíz aseveró que mantendrá su distancia no sólo en el 
proceso que renovará las 84 alcaldías, sino que acatará la ley y los procesos de todos los partidos políticos. En cuanto a la 

renovación de la dirigencia nacional de su organismo político, indicó que siempre se ha mostrado con una conducta 
absolutamente institucional y recordó que el próximo 13 de diciembre se realizará en Hidalgo la sesión del Consejo Político 

Nacional, donde se autorizará generar la convocatoria para este proceso, por lo que mientras tanto todo lo que se diga en 

torno a ello serán sólo especulaciones. Aclaró que el encuentro “será un ejemplo de madurez y objetividad, en el que no se 
caerá en ejercicios de confrontación, sino que buscará acuerdos, que es lo que requiere este país”, citando el discurso de la 

presidenta tricolor, Beatriz Paredes Rangel. Por otra parte, sobre la tardanza en la resolución a la impugnación presentada 
ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por la coalición Hidalgo nos une (conformada por los 

partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática y Convergencia) para revocar los resultados de la elección de julio, 
Olvera dijo que no tiene ni confianza ni desconfianza en el resultado; “hablando de la absoluta imparcialidad del tribunal 

espero recibir la resolución en enero, cuando el tribunal regrese de vacaciones”. Subrayó que han estado atentos y 

respondido en tiempo y forma a todos los incidentes presentados alrededor del tema, pero recordó que el tribunal tiene sus 
tiempos y “se han inventado cualquier cantidad de anomalías que a la postre no han sido ciertas, pues todo se aclara con la 

verdad y la luz del derecho”. El dictamen de la comprobación de los gastos de campaña, la supuesta falsedad en las firmas 
del auditor del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), y alrededor de otras 10 impugnaciones menores, son las que 

se han ido resolviendo “de manera precisa” por el equipo del mandatario electo. Afirmó que el Partido Revolucionario 

Institucional ha sido el que le ha dado “viabilidad a la nación, a nivel nacional y a nivel local, porque es un partido maduro, 
no de dispersiones”. Mencionó que el discurso del presidente Felipe Calderón es de confrontación, “haya hablado de quien 

haya hablado es un discurso de confrontación, nosotros hablamos de diálogos y acuerdos”. Finalmente, destacó que el 
estado de Hidalgo requiere de la participación y la unidad de todos los sectores sociales para sacar adelante el desarrollo 

económico, que “es lo que más le duele a la entidad”. (Karime Gutiérrez, página 03) 

Criterio-Diputados olvidan a la cultura y el deporte: Una vez publicado el Presupuesto de Egresos de la Federación 
2011, Hidalgo muestra su desgano por la cultura y el deporte, mientras alcanza una relativa atención para los asuntos que 

tienen que ver con el agua, salud, educación y de manera insospechada, repunta en materia de género.  La asignación de 
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recursos en las partidas presupuestales, muestran que las obras carreteras prometidas para ser concluidas antes de abril 

no podrán ser cumplidas y tendrán que esperar al nuevo sexenio gubernamental. Un ejemplo son los insuficientes 60 

millones de pesos destinados para la supercarretera que prometieron llegaría hasta la Huasteca hidalguense. Dentro de 
este esquema de medición de las necesidades, los diputados colocaron a Hidalgo en el segundo bloque de las seis 

entidades federativas catalogadas como las más pobres y para lo cual habrá de recibir un presupuesto de 205 millones de 
pesos que va dedicado a mejorar la alimentación de los productores de alta y muy alta marginación. La novedad entre los 

proyectos que fueron programados para 2011, está la creación de un Parque Tecnológico en Pachuca, para el cual están 

destinados 30 millones de pesos. La inversión para el transporte especializado para personas con alguna discapacidad 
tendrá una atención de 11 millones 41 mil pesos, una cantidad por debajo de otras entidades como Guerrero y Guanajuato, 

quienes alcanzaron una cifra con un alto porcentaje. En obra carretera figura como importantes los trabajos que habrán de 
realizar sobre la carretera de cuatro carriles iniciada en el sexenio anterior que comunica a Pachuca con Ciudad Sahagún y 

para cual fueron destinados 200 millones de pesos. Mientras que otra de relevancia se encuentra la de El Potrero Palmillas, 
también recibirá un alto presupuesto de 220 millones de pesos. En tanto para ampliaciones de las carreteras estatales 

destinaron más de mil millones de pesos, que comprende un sin número de vías de comunicación que se encuentran 

paralizadas. (Jorge Martínez, página 05) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En internet se decidirá el cierre del centro de Pachuca: La alcaldesa de la capital de Hidalgo, Geraldina 

García Gordillo indicó que el proyecto del cierre a la circulación vehicular en el primer cuadro de la ciudad los fines de 
semana, se pondrá a consulta en las redes sociales, Facebook y Twitter. García Gordillo dijo que durante los siete meses de 

su gestión se ha privilegiado la opinión de los ciudadanos ya que, aseguró “es una forma corresponsable de dirigir el 
desarrollo de Pachuca, ya que los resultados de los acuerdos forman parte de su agenda de trabajo, aspecto, tal como 

ocurrió con el Reglamento de Tránsito y Vialidad, cuyas modificaciones dieron respuesta concretas a las inquietudes de los 
pachuqueños”. La alcaldesa explicó que para el próximo año, la administración municipal buscará poner en marcha el 

Centro de Control Canino Metropolitano que dará servicio a la capital y municipios aledaños y para el cual se necesitan 

cerca de siete millones de pesos para su funcionamiento. Además, dijo que uno de los proyectos más importantes a 
realizarse en 2011 será el cambio de luminarias, para lo cual el cabildo municipal aprobó un endeudamiento hasta por 60 

millones de pesos, mismos que serán destinados para la renovación de las más de 20 mil lámparas que conforman el 
alumbrado público de toda la ciudad.  (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Legal, la elección del SME: Lozano: Javier Lozano, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS), aseguró que la reposición del proceso de elección interna del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se llevó a 

cabo de acuerdo con los estatutos, por lo que de ser validado por la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA), la 
toma de nota tendrá que ser entregada de manera inmediata. En conferencia de prensa, luego de encabezar la ceremonia 

de colocación de certificados bursátiles del Infonacot en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Lozano resaltó que no hay 

margen de maniobra para la STPS, pues tendrá que ser la JFCA quien ordene la emisión de la toma de nota, ya que fue 
este órgano jurisdiccional quien avaló el acuerdo en el que se establecían los mecanismos para elegir a la nueva dirigencia. 

“La JFCA es la que habrá de validar si todo se hizo, como tal parece, de acuerdo con sus estatutos; si así ocurrió le ordena 
a la Secretaría del Trabajo. Ya no hay margen de maniobra ni de discrecionalidad por parte de la secretaría”, expuso. 

Lozano abundó que una vez que la JFCA valide que los comicios se realizaron con apego al acuerdo del 19 de noviembre 

pasado, la Dirección General de Registro de Asociaciones de la STPS tendrá que expedir de manera inmediata la toma de 
nota, y no en los 60 días que establece la Ley Federal de Trabajo como plazo para entregar dicho reconocimiento. Sin 

embargo, comentó que de haber una demanda de amparo aceptada por algún juzgado, la STPS también acatará la 
resolución y tendrá que esperar a que se desahogue el juicio. Informó que hasta el momento no tiene conocimiento de 

algún procedimiento de amparo interpuesto por los agremiados inconformes con el proceso electoral, así como tampoco 

información sobre el número de demandas de este tipo presentadas por estos trabajadores, o sobre la existencia de una 
suspensión provisional contra los comicios. El encargado de la política laboral del país se deslindó de las movilizaciones y 

los enfrentamientos que lleven a cabo los trabajadores inconformes con las elecciones, y que están anunciadas para 
realizarse hoy. Ante la posibilidad de que las protestas afecten a la población, Lozano encargó al jefe de Gobierno del 

Distrito Federal, Marcelo Ebrard, que realice las labores correspondiente para evitar enfrentamientos y bloqueos que 
trasgredan el derecho de libre tránsito de los citadinos, ya que para eso fue nombrado el mejor alcalde del mundo.  
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(Mariana Otero, página 18) 

 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que el Panal ya comenzó a vender caro su amor, pues tal como sucedió en el proceso pasado su dirigente estatal, 

Fernando Flores, ya comenzó a renegar del PRI y de inmediato a coquetear con el PAN, aunque él sabe que las alianzas las 

decide su jefa, Elba Esther Gordillo. Vaya que la táctica de la novia dolida le ha funcionado al Panal, que en la siguiente 
legislatura permanecerá como segunda fuerza, solamente haciéndole ojitos a otros… 

que las instalaciones de la feria se vieron repletas ayer por lo cinco mil burócratas de tres secretarías estatales invitados a 

festejar la Navidad. Para mañana se espera un festejo al que asistirán diez mil trabajadores, principalmente de las 

secretarías de Educación y Obras Públicas. Debido al alto número de comensales, cuatro empresas dedicadas a servir 
banquetes fueron contratadas para dar el servicio. Eso sí: el menú será el mismo para todos.  

que ayer corrió fuerte la versión de que miembros de la Sección 15 del SNTE tomarían las oficinas de la Secretaría de 

Educación Pública en Hidalgo. La especie, que a final de cuentas no se cumplió, señalaba que la acción magisterial tendría 

como detonante la pugna detonada entre las partes por el tema de los comisionados y los aviadores que aparecen en la 
nómina estatal.  

que los dos hombres arrestados en Huejutla la semana pasada acusados de pertenecer al crimen organizado se encuentran 

en el Centro de Readaptación Social de Pachuca desde hace un par de días, sitio desde el cual deberán enfrentar los cargos 

que se les imputan, lo que pone en entredicho el proceso que pesa sobre ellos y que fue impulsado por la Subprocuraduría 
de Investigaciones Especializadas en Delincuencia Organizada (SIEDO), que deberá dar cuentan ahora sobre este asunto. 

que, por cierto, cuando se habla de servidores públicos estatales, los de la Contraloría se han inconformado porque los 

sanitarios de esas oficinas no cuentan con los insumos mínimos necesarios para el servicio de los burócratas. Esto ha 

generado quejas ante el director administrativo de la dependencia, Alberto González Espínola, quien siempre argumenta 
que no se cuenta con el presupuesto suficiente para resolver el problema. 

que de los mineros de la región de Zimapán solamente uno por ciento dispone de servicio médico adecuado. Por ello, no 

sería de más que la delegación de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social en el estado, cuyo titular local es Daniel 

Ludlow Kuri, se diera una vueltecita por esos rumbos para conocer más a fondo las necesidades de ese gremio tan sufrido.  

(redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la reunión de ayer entre Fernando Flores, ex dirigente del PANAL y los líderes panistas Gonzalo Trejo y 
Raymundo Ordoñez desató una serie de dudas e incógnitas entre el gremio magisterial, pues hasta hace poco, el PAN 

había sido uno de sus principales detractores, y ahora resulta que están tamaleando una posible alianza. Este acercamiento 
podría ser tomado con una traición por parte de un amplio sector de los maestros, sobre todo porque en voz baja, los 

panistas siguen diciendo que los profes son flojos y vividores, pero en este momento les conviene llevar la fiesta en paz y 

tenerlos de su lado. 

Que luego que los diputados locales aprobaran la creación de la Secretaría del Medio Ambiente en Hidalgo, se dio a 
conocer que quien estrenará la nueva silla es el mismo de siempre, Roberto Reyes Monzalvo. Dicen que a ver si como 

secretario de gobierno ya no se esconde en su guarida, pero sobre todo que salga a anunciar políticas públicas a favor de 

la ecología, que falta hacen. 

Que algunos presidentes municipales, de la Huasteca y la Sierra, se han quejado incesantemente de que no tienen 
recursos para pagar aguinaldos, pero lo que habían dicho y se lo tenían bien guardadito es que registran subejercicios en 

materia de obra pública, lo que revela que les hacen falta unas clasecitas de administración de recursos públicos. La 

pregunta es: ¿Habrá alguien que brinde esa capacitación? Tal vez José Luis Lima pueda responder. 

Que quien se voló la barda con sus comentarios sobre los ninis del estado es la directora del Instituto de la Juventud, 
Palmira Venero, quien asegura que este sector de la población ya no le interesa a los gobernantes, pues dice que ya 

están perdidos. Los que sí le interesan son los que vienen pues ellos sí los va a incentivar armando carritos y poniéndolos a 

correr. Lo bueno es que Venero tiene bien definidas sus políticas públicas. 

Que los ex electricistas de Hidalgo le hicieron el fuchi al disidente Alejandro Muñoz, pues les pidió marchar en contra 
de la reelección de Martín Esparza, pero respondieron que sí marcharían pero en contra del propio Muñoz. Y como no, si 

los hermanos Esparza en Hidalgo han construido un paraíso con hoteles, centros deportivos, salones de fiestas, en fin, 

toda una infraestructura. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es la apatía, la actitud que tienen los niños hacía la vida (...) porque no se motivan, no leen, no se apasionan por algo.” 
Palmira Valero, titular estatal de Injuve, explica porqué los ninis no hacen nada y desmiente que sea el Gobierno el 

culpable de su situación. 

“Ya se (les) cayó el asunto, de inestabilidad que quería generar un miembro (del PAN), Guillermo Galland, respecto a la 

presidenta (municipal de Pachuca); ya se les cayeron otros asuntos para generar enconos y enfrentamientos.” Miguel 
Ángel Osorio, gobernador del estado, quien critica a los panistas cuya intención, acusa, es una “ocurrencia” más.  

“Platicamos una posible alianza que yo le sugerí (a Fernando Flores), él está analizando la posibilidad.” 
Gonzalo Trejo, dirigente estatal del PAN, revela su intención de unirse al Panal. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Autoridades municipales integrantes de la asamblea, así como representantes de 530 

familias afectadas por la declaratoria “desierta” de licitaciones para construir pisos firmes en Mineral de Chico manifestaron 
su inconformidad en las oficinas de la delegación de la Sedesol, cuyo titular acordó ofrecer en los primeros días del próximo 

año la obra con un montón superior dos millones de pesos…. (redacción, primera plana) 
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Independiente-El Socavón: l presidente del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo, invitó a su homólogo de Nueva Alianza, 

Fernando Flores, a unirse para las elecciones de 2011... ¿Lo permitirá el PRI?... (redacción, primera plana) 

Reloj-De aquí, al 3 de julio: La que viene, será una camada de “súper alcaldes”, pues aquellos que sean electos en las 

urnas o se lleven el triunfo en los Tribunales, durarán en el cargo alrededor de 4 años y medio. Hoy sólo faltan algo así 
como seis meses y medio, lapso en el que muchas cosas ocurrirán en materia política y electoral, donde los procesos 

municipales en Hidalgo, serán permeados por lo que suceda en elecciones alternas, como es el caso del Estado de México, 
donde aún faltan las definiciones más importantes. He anotado que para la elección de presidentes municipales, que se 

efectuará en nuestro estado el 3 de julio de 2011, hay grupos en los que se asoma una “caballada gorda”, es decir, figuras 

de peso, con trayectoria pública probada y “palomeados” por diferentes sectores de la sociedad hidalguense. En partidos 
como el de la Revolución Democrática (PRD), todo parece indicar que apostarán en varios municipios por la fórmula de las 

alianzas, y en muchos casos arribarán a la elección con candidatos “saltimbanquis”, o con abanderados de Acción Nacional 
y mediante ese mecanismo, podrán medir en el electorado fortalezas y debilidades, donde cabe asociado el esquirol Partido 

del Trabajo. Por la vía del PRI, tal vez se gesten coaliciones parciales, ya sea con el Verde Ecologista o con Nueva Alianza; 

aunque en este momento el PAN hace todo lo posible por “cachar” al PANAL, recordemos que ahí no es Fernando Flores el 
que manda, sino Elba Esther Gordillo, quien al parecer ya decidió subirse al tren presidencial de Enrique Peña Nieto. Por 

definir su postura sólo quedaría Convergencia, que sin cuadros políticos y carencia de recursos, sobre todo económicos, 
estarían a la espera de jugar a la alianza PRD-PAN, o ir solos, con la posibilidad de registrar abanderados en su mayoría de 

bajo perfil.   Hoy, el PRI cuenta con tres suspirantes que bien podrían salir a convencer a los electores de Pachuca, las 
preferencias los ubican por su trayectoria y el trabajo que han realizado no sólo en la capital sino en la esfera pública a 

nivel estatal y nacional. En la escena local, aparecen prospectos como Carolina Viggiano y Paula Hernández, a las que hoy 

se suma Julio Menchaca, quienes poseen un probado arraigo en Pachuca. Y la lista crece con políticos como Víctor Kanan, 
Alfredo Tovar y Federico Hernández, sin dejar de pronunciar a Pedro Solares, que anticipado y sin trayectoria probada, se 

anotó por la vía del desorden, para estar entre los posibles. Un análisis del perfil de cada uno de ellos, haremos en las 
próximas entregas. (Edmundo Pineda, página 09) 
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